

# Nota del Editor

## *Apreciados lectores*

---

Nuestra revista FACCEA es un medio de difusión de aportes científicos sobre el conocimiento en el área de las ciencias Contables, Económicas y Administrativas en la Región Amazónica Colombiana. Para realizar esta difusión su propósito está encaminado en desarrollar el proceso editorial con lineamientos y estándares de calidad.

Por lo anterior, en este número se destacan importantes aportes de resultado de revisiones bibliográficas y revisiones literarias en temas de actualidad, con la presentación de afirmaciones entre diferentes autores que permiten encontrar nuevos parámetros de investigación como es el estudio realizado por Cervera & García (2024), con relación a la producción intelectual nacional, a través de la Metodología de Análisis En- volvente de Datos (DEA); como procedimiento no paramétrico con uso de la programación lineal para evaluar la eficiencia técnica relativa de unidades productivas similares. En tal sentido, se hallan los factores que son más relevantes y se analizan los elementos relacionados con esta herramienta en investigaciones aplicadas en este sector en particular agropecuario; en donde se concluye que, la aplicación de esta metodología en este sector en Colombia es muy baja, y las pocas investigaciones que se desarrollan las realizan las universidades, con poca participación en las empresas privadas y estatales.

Por otro lado para nuestra revista es importante también resaltar temas de actualidad como la biocontabilidad hacia la visión eco céntrica, es así que mediante análisis bibliométrico los autores muestran la necesidad de replantear métodos para valorar la riqueza y la unificación de métodos de valoración como los biofísicos, en cuyo estudio se deja claro que la contabilidad no es ajena a los cambios globales con relación a lo político, social, económico y ambiental, de allí que se concluye que la emergja como método de valoración contribuye a los procesos biocontables con mayor claridad metodológica, y su dirección está encaminada hacia la sustentabilidad de los ecosistemas, lo que permite la contabilización e interpretación de los elementos y fenómenos naturales a partir de los flujos de materias, energías y capital; esto es, una gran contribución a la comprensión de las interacciones del ser humano y naturaleza

dentro del planeta.

Otros estudios que hacen parte de este importante número muestran modelos de estrategias en procesos productivos en empresas industriales así como caracterización de empresas que se dedican a la comercialización de productos para conocer tendencias de los consumidores a fin de tener una aproximación en el mercado.

Para finalizar quiero agradecer a todos los autores que postularon sus artículos en nuestra revista, así como los pares expertos que participaron en el proceso de arbitraje de cada uno de los manuscritos aquí aprobados y publicados.

Seguimos trabajando para que la revista Faccea sea instrumento de comunicación para compartir el conocimiento y despertar el interés e inquietud de sus lectores en las áreas afines de las ciencias contables, económicas y administrativas.

*Maria Yenny Fajardo*  
Editora Revista FACCEA

Contadora Pública, Mg. en Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente